
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 30 DE MARZO DE 1798.

Semlin 15 de Febrero.

El Baxá de Belgrado hizo una salida contra el cuerpo de observacion que Baswan-Oglow dexó cerca de Semendria, el qual se vió desde luego precisado á retroceder y encerrarse en la plaza; pero habiendo recibido un refuerzo de griegos descontentos, volvió á salir al campo, acometió á las tropas del Baxá, y las obligó á retirarse con gran pérdida. No por esto se desalentó dicho comandante, y repitiendo sus ataques contra los rebeldes, los estrechó de tal modo dentro de la misma ciudad, que tuvieron que evacuarla, reservándose la facultad de acogerse á Orsowa, que es otra plaza situada á orillas del Danubio, 40 ó 50 leguas mas abaxo de Semendria.

Ya llegó á Belgrado el Gobernador de Bosnia con encargo de dirigir su defensa. El comandante de las fronteras austriacas despachó de aquí al intérprete del Emperador para cumplimentarle; mientras permaneció en aquel pueblo, llegó un correo de Constantinopla con regalos del Sultan para el Baxá de la plaza, para el Agá de los genízaros, y para el Baxá de Trawnik, que fué uno de los primeros que acudieron al socorro de la mencionada fortaleza. El de Choczín está en marcha contra los puestos que ha establecido Baswan-Oglow en las riberas del Danubio, en Widin, Silistria &c.; y de esta diversion se esperan muchas ventajas. Entre tanto sigue el caudillo rebelde caminando hácia Adrianópolis con un ejército que se aumenta en su marcha, y en el dia suponen asciende á 2000⁰ hombres; pues no solamente algunos Baxás le presentan cuerpos enteros armados, sino que muchas tropas de las que envia contra él la Sublime Puerta pasan á servir y alistarse en sus banderas. Los oficiales extranjeros, particularmente polacos, que acuden á su ejército, forman los planes militares, y le imponen en el modo de hacerse partidarios en todos los pueblos.

Vis-

Viena 21 de Febrero.

El Embaxador de la República francesa ha tenido una conferencia con el Baron de Thugut, y no tardará en ser presentado al Emperador. El Embaxador de España y los Ministros de Cerdeña y Holanda le visitaron el dia 12.

Se regula en 9000 hombres el ejército que tiene actualmente el Emperador en sus dominios de Italia.

Es digno de imitarse el modo con que se cuida en esta capital á los enfermos pobres. Durante el año próximo pasado hubo asi en la ciudad como en los arrabales 31,556 personas á quienes á costa del erario se cuidó en sus enfermedades, proporcionándolas medicamentos y facultativos para su asistencia. De dicho número de enfermos curaron 25,666, murieron 624, y fueron llevados al hospital general los restantes.

Ratisbona 26 de Febrero.

Ha ratificado el Emperador la resolucion de la Dieta concerniente al Ministro frances Bacher, el qual el dia 21 entregó al de Maguncia un aviso sobre las formalidades que deben observarse en el despacho de pasaportes que se dieren en Alemania para ir á Francia: la principal de ella consiste en que contengan los pasaportes la firma y las señas del portador.

Rastadt 1º de Marzo.

Los diputados del Elector de Tréveris han entregado á los demas Ministros alemanes una memoria exponiendo el estado de apuro en que se halla la fortaleza de Ehrenbreitstein, y el peligro que corre de caer en manos de los franceses si prontamente no la socorren.

Despues de tratar la diputacion imperial sobre la respuesta á la última nota de los Plenipotenciarios franceses (en lo que se invirtieron varias sesiones), la comunicó ayer á dichos Ministros de Francia. Incluye las varias proposiciones de los Príncipes mas ó ménos interesados en los países que los franceses solicitan; y en general no ha parecido á propósito para facilitar la reconciliacion entre la Francia y el Imperio, pues en vez de convenir en ceder todos los países situados en la izquierda del Rhin, solamente persisten en ceder la mitad baxo condiciones por otra parte inadmisibles. Es de creer que los franceses contesten con una réplica enérgica, que sea decisiva.

Francfort 28 de Febrero.

Consta por cartas de Constantinopla que desde el mes de

Di-

Diciembre se hacen en todas las provincias de la Turquía asiática disposiciones para aumentar el ejército que ha de oponerse á Baswan-Oglow: segun las tropas que á fines de Enero habian pasado ya del Asia á Constantinopla, se conceptúa que el Seraskier Husseim-Baxá llegará á tener baxo su mando mas de 2000 hombres. Añaden que Baswan-Oglow quedaba entonces á corta distancia de Adrianópolis, y su ejército ocupaba en los contornos de Philipópolis un campo atrincherado, que es el punto de reunion de todos los Baxás de Macedonia y Albania partidarios suyos.

Lóndres 1.º de Marzo.

Sin embargo de las escoltas que ofrece dar el gobierno á la navegacion inglesa, estan todavia los seguros á precio muy subido; los cargamentos y embarcaciones para las islas de sotavento se aseguran aquí á 18 por 100, y en Bristol y Liverpool 20.

El número de prisioneros franceses que hay en Inglaterra llega á cerca de 2200, y el de holandeses á 2500. Desde que el agente frances está encargado de la manutencion de los de Francia, importa su gasto diario 1370 libras sterlinas. El banquista Hammersley ha recibido ya para este objeto 1200 sterlinas de parte del gobierno frances.

El 22 de Febrero hiciéron en la Cámara baxa los partidarios del gobierno una apología del trato que se da en Inglaterra á los prisioneros, y al mismo tiempo una censura muy fuerte, pero que no se juzgó imparcial, del rigor con que suponen que en Francia se trata á los ingleses, pues añadieron que Mr. Smith está padeciendo los mas horribles tormentos en uno de los mas oscuros calabozos de aquel pais.

En la propia sesion se propuso y adoptó el detener todas las cantidades debidas por ingleses al gobierno, á los cuerpos, compañías ó individuos de Holanda. Ya se ha leído dos veces el bill sobre este asunto.

La esquadra del Vice-Almirante Thompson ha entrado en Torbay á causa de los temporales.

Segun informes y documentos presentados el dia 23 en el Parlamento sobre las deudas de la marina, importaban el 31 de Diciembre mas de 140 millones de libras tornesas.

Haya 6 de Marzo.

Esta Asamblea constituyente ha propuesto al Directorio entable

ble con el gobierno de Francia la solicitud de que se restituyan á los ciudadanos bátavos, descendientes de franceses que tuvieron que expatriarse á causa de la revocacion del edicto de Nántes, los bienes que poseian en Francia sus antepasados.

Con fecha del 20 de Febrero escriben de Hamburgo que el Directorio de Francia pide se le ceda por tiempo determinado el puerto de Cuxhaven (inmediato á Hamburgo) cuya posesion en manos de los franceses cerraria la entrada y navegacion del Elba á los vasallos del Rey de Inglaterra.— Parece que la contribucion exígida á las tres ciudadès Anseáticas no pasa de 12 millones de libras.— El General Dumourier, que residia en Ham, cerca de Hamburgo, ha salido de aquella ciudad para Selerwig, en Dinamarca, en donde está el Principe de Hesse, General de los exércitos dinamarqueses.

Basilea 1º de Marzo.

No obstante las esperanzas que hubo de un ajuste entre la Regencia de Berna y los franceses, es inevitable un rompimiento, y de consiguiente la guerra en Suiza; asegurándose que ya han principiado las hostilidades. Habíase ajustado una suspension de armas entre el General frances Brune, que manda en el pais de Vaud, y el de las tropas Suizas, y debia durar hasta la vuelta de un correo despachado al Directorio de Francia. El dia 28 empezáron las conferencias conciliatorias en Payerne entre el mencionado General Brune y los diputados de Berna. La Regencia de aquella ciudad respondió á la última nota del ciudadano Mingaut, que estaba resuelta á mantener su decreto de 3 de Febrero, y que jamas entablaria negociacion sobre proposiciones semejantes á las contenidas en dicha nota. Al mismo tiempo comunicó orden á los comisarios berneses, que seguian sus conferencias en Basilea con el ciudadano Mingaut, para que las suspendiesen y se retirasen: y al tomar esta resolucíon mandó acelerar los preparativos militares, y pidió tropas auxiliares á otros Cantones: algunos de ellos no han querido darlas. De resultas de estos y otros antecedentes declaró el Ministro Mingaut á dicha Regencia que ya se habian dado ordenes para conseguir á viva fuerza lo que no querian conceder de grado. En efecto se han concertado para el plan de ataque el General Brune, en el pais de Vaud, y el General Schauenbourg, en el Erguel.

Paris 12 de Marzo.

Acaba el Ministro de guerra de publicar una orden para que

que todos los oficiales que se hallan en Paris se transfieran á sus respectivos cuerpos , debiendo presentarse en ellos el 21 de este mes. Los que así no lo hicieren , serán considerados como depuestos de sus empleos.

En Brest han entrado 70 embarcaciones procedentes de Nántes con harina y viveres; y del norte ha llegado otro convoy con granos.

El General en xefe del ejército frances del Erguel ha escrito al ciudadano Mingaut la siguiente carta, fecha en Soleure el 2 de este mes: „Esta mañana atacué y quedé dueño de la aldea de Langnau , y desde aquel pueblo hasta aquí nada ha podido resistir á las armas de la gran nación; ocho piezas de artillería con sus municiones, y mas de 200 prisioneros cayéron en nuestro poder. A las 10 intimé la rendicion de Soleure, y media hora despues me abriéron las puertas. Mandé al Senado diese orden á los habitantes para que dexasen sus armas, y yo mismo di libertad á los patriotas que estaban presos. He tomado las convenientes medidas para que triunfen nuestras armas en todo este Canton. Tambien nos hallamos dueños de la armería, y de los cañones de las murallas.”

Antes de ayer llegó aquí un correo de Suiza, y desde entonces se asegura que el mismo General Schaunbourg ha tomado á Berna haciendo durante su marcha que se retirasen las milicias apostadas para detenerle en el camino. Al propio tiempo se adelantaba desde Morat y Friburgo el General Brune, y acababa de entrar igualmente en Berna. Al contingente entero del Canton de Schafhouse, que habia quedado prisionero, se le dió su libertad; y el General Schaunbourg ha dado permiso á las milicias del Oberland para que se recojan á sus montañas.

Asegúrase que Mr. Balderin, Cónsul de Alexandria, que hace muchos años reside en las escalas de levante y en Egipto, ha hallado un remedio eficaz contra la peste. Habiendo observado que durante el grandísimo estrago que hizo la última epidemia en Alexandria y en el Cayro, no la padeció ninguno de los trabajadores empleados en las fábricas de aceyte, emprendio varios experimentos, y llegó á verificar que es un medio seguro para librarse de dicho contagio frotarse todo el cuerpo con aceyte comun.

Liorna 16 de Febrero.

Prosiguen los corsarios franceses en tener casi bloqueado este puer-

puerto; apresan ó detienen quantas embarcaciones quieren entrar en él, y las envian á Corcega.

Ya han vuelto de aquella isla las tropas francesas que salieron de aquí para sosegar los alborotos que en ella habia; de lo qual puede inferirse que han finalizado los disturbios.

Acaba de recibirse orden de armar con toda brevedad en este puerto dos corbetas, cuyo destino se ignora.

Bayona en Galicia 7 de Marzo.

La goleta corsaria Atlante, de 10 cañones y 6 pedreros, Capitan D. Joseph Estevez, armada por D. Joseph Colmenero y otros individuos de este comercio, ha enviado apresados á este puerto durante su crucero desde 1.º de Febrero, un bergantin cargado de arenques por cuenta de ingleses, una balandra inglesa cargada de sal, un bergantin tambien ingles en lastre, y últimamente acaba de conducir á Portiman, puerto de Portugal, una fragata igualmente inglesa, de 400 toneladas, cargada de farderia (á la que escoltaba otra de guerra que se separó por un temporal): apresóla despues de un reñido combate, que sostuvo el Atlante, sin embargo de no tener entónces mas que 20 hombres con motivo de haber tripulado las tres presas anteriores.—Asimismo el corsario el Gavilan, su Capitan D. Juan Ageo, armado por D. Joseph Manuel Martinez y otros sujetos de este puerto, ha traído apresado el bergantin ingles Liweli, cuya carga consiste en 1500 quintales de bacalao.

Madrid 30 de Marzo.

Con motivo del cumpleaños del Sr. Infante D. Carlos María se vistió ayer la corte de gala en el Real sitio de Aranjuez.

El Rey nuestro Señor se ha servido expedir el Decreto siguiente escrito de puño propio de S. M. al Exc. Sr. Príncipe de la Paz:

„Atendiendo á las reiteradas súplicas que me habeis hecho así de palabra como por escrito para que os exímiese de los empleos de Secretario de Estado, y de Sargento mayor de mis Reales Guardias de Corps, he venido en acceder á vuestras reiteradas instancias eximiéndoos de dichos dos empleos, nombrando interinamente á D. Francisco de Saavedra para el primero, y para el segundo al Marques de Ruchena, á los que podreis entregar lo que á cada uno corresponda, quedando vos con todos los honores, sueldos, emolumentos y entradas que en el dia teneis; asegurándoos que estoy sumamente satisfecho del zelo, amor y acier-

acierto con que habeis desempeñado todo lo que ha corrido baxo vuestro mando; y que os estaré sumamente agradecido mientras viva, y que en todas ocasiones os daré pruebas nada equívocas de mi gratitud á vuestros singulares servicios. Aranjuez y Marzo 28 de 1798.—Cárlos.—Al Príncipe de la Paz.”

Asimismo ha dirigido S. M. otro Decreto, tambien de propio puño, al Exc. Sr. D. Francisco de Saavedra, que dice así:

„Habiendo condescendido á las reiteradas súplicas que me ha hecho el Príncipe de la Paz, de que le exônerase de los empleos de Secretario de Estado y de Sargento mayor de mis Reales Guardias de Corps, segun vereis por la copia adjunta, he venido en nombraros interinamente para la Secretaría de Estado, y así tomareis las providencias en la parte que os toca. Aranjuez y Marzo 28 de 1798.—Cárlos.—A D. Francisco de Saavedra.”

Habiendo renunciado el Emo. Sr. Cardenal Lorenzana, Arzobispo de Toledo, el cargo de Inquisidor general que tenia de todos estos Reynos; y deseando S. M. que recaiga en sugeto de todas las prendas y circunstancias que se requieren para el bien de la religion y del estado, se ha servido nombrar para él al Ilmo. Sr. D. Ramon Joseph de Arce, Arzobispo de Búrgos.

El Rey ha conferido plaza de Consejero de Estado al Exc. Sr. Conde de Montarco; y ha nombrado S. M. para la de Secretario de Estado, de Gobierno y del propio Consejo de Estado, que obtenia, al Sr. D. Juan Joseph Peñuelas de Zamora, que era Oficial mayor mas antiguo de la primera Secretaria de Estado y del Despacho.

El 24 del corriente por la noche, desde la calle de Hortaliza hasta el coliseo de los Caños del Peral, se perdiéron dos vales Reales de 1.º de Febrero, núm. 99,267, y 99,602, firmados en blanco por los Sres. Gorbeas y sobrino; igualmente varias notas con 3 ó 4 cédulas del banco de 800 rs. cada una. Quien los haya encontrado acudirá á la calle de Jacometrezo, núm. 11, quarto principal, ostería de la Campana.

Se dió principio á la rifa de las casas de Cádiz el dia 20, y continuó el 21, 22, 23 y 24 del corriente: y en este último, despues de haberse sacado 805 bolas, que con 11,189 sacadas en los dias anteriores, componen 11,994, salió la de las casas, tocando estas al número 12,991, que ocupa D. Juan Cabrujas: vive en la calle de S. Lorenzo, casa de Dolores, en Cádiz.

En el lugar de Quintanilla, valle de la Mason, jurisdiccion del obispado de Santander, falleciéron D. Juan de Agüeros y su muger

Doña María Fernandez de Perédo , quienes dexáron bienes que se hallan repartidos entre sus herederos ; y siendo uno de ellos D. Manuel de Agüeros , que se halla ausente de aquel lugar desde el año de 1765, sin haber noticia de su destino , se da este aviso para que dicho D. Manuel ó sus legítimos sucesores se presenten en el referido lugar de Quintanilla á percibir la parte de bienes que les ha correspondido.

Espada aguda de dolor que la purísima Virgen tuvo en su amoroso corazon por las penas de su santísimo Hijo : por el P. Joseph Vidal , de la Compañía de Jesus. Un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe.

Meditaciones christianas para un retiro espiritual , escritas por la Serenísima Señora Doña Isabel de Borbon , Infanta de España , Princesa de Parma y Archiduquesa de Austria , primera esposa de Joseph II, Emperador de Alemania , y hermana de la Reyna nuestra Señora : traducidas por D. Joaquín Moles , Presbítero : añadida por el traductor una noticia de la vida de la escritora : octava edición y quinta en castellano, de letra gorda. Se hallará en la imprenta y librería de Blanques, calle de las Carretas , núm. 2.

Quaderno de continuacion y suplemento á las dos impresiones del Prontuario alfabético y cronológico por orden de materias de las instrucciones , ordenanzas , reglamentos , pragmáticas y demas Reales resoluciones no recopiladas que han de observarse para la administracion de justicia y gobierno de los pueblos del Reyno ; dispuesto por el Dr. Don Severo Aguirre. Comprehende por el mismo orden las Reales resoluciones y cédulas expedidas en el año de 1797, y algunas de los anteriores inéditas hasta ahora. Los que compraron la primera edición tendrán presente , para lograr el completo de la obra , que ademas de este quaderno se han publicado ya otros quatro de continuacion á la misma , correspondientes á los años de 1793 , 94 , 95 y 96. Los que tuvieren la segunda impresion sin alguno de los dos últimos quadernos , en que empieza su continuacion , á saber , el de 1795 y 1796, acudirán á recogerlos con este de 1797 en la librería de Castillo , frente á S. Felipe el Real ; y en Zaragoza á la de Monge , en las que se venden juntos ó separados dichos quadernos , y tambien la nueva impresion del Prontuario.

Carta crítica sobre la Historia de América de D. Juan Bautista Muñoz , escrita de Roma por D. Francisco Iturri , presbítero español. Se hallará á 4 rs. en rústica en la librería de Castillo , frente á las gradas de S. Felipe ; y en el puesto de Cerro , calle de Alcalá.

Suplemento á la Vindicta que escribió el Br. Alonso Porras Machaca , en respuesta á una adición que sobrepuso á su disertacion el Ayudante primero del Cirujano mayor de ejército D. Agustin Pelaez. Véndese con la Vindicta hecha á favor de los autores que han escrito de las heridas de armas de fuego , en la librería de Alonso , frente á las gradas de S. Felipe ; en Cádiz en la de Pajáres , y en Barcelona en la de Suarez.